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GESAMTSCHULE MARIENHEIDE 

Erneute Auszeichnung unserer 
Schule mit dem Berufswahlsiegel 

12. Dezember 2022 

Im Zuge des Festaktes zum 10-jährigen Bestehen des Landes-

programms „Kein Abschluss ohne Anschluss“ wurde unserer Schule 

erneut das Berufswahlsiegel für die „Umsetzung einer exzellenten 

Berufs- und Studienorientierung“ überreicht. 

Ende Oktober kamen im :metabolon in Lindlar anlässlich der Feier-
lichkeiten zu 10 Jahren KAoA im Oberbergischen Kreis zahlreiche 
Vertreter aus Politik, Schule und Wirtschaft zusammen, um die ge-
leistete Arbeit im Rahmen des Übergangssystems zu würdigen und 
einen Ausblick auf die nächsten Jahre zu geben. Staatssekretär 
Matthias Heidmeier und Landrat Jochen Hagt hoben dabei die 
Wichtigkeit dieses Prozesses hervor. In den letzten Jahren sei sehr 
viel Zeit und Arbeit investiert worden, mit den Schüler*innen 
passgenaue und tragfähige Übergänge von der Schule in Ausbildung, 
Studium und Beruf zu erarbeiten. Vor dem Hintergrund des 
Fachkräftemangels und zur Stärkung des Standortes Oberberg sei 
diese Arbeit nicht hoch genug einzuschätzen. 

"KAoA ist ein vom Land Nordrhein-Westfalen gesetzter Mindest-
standard für die Berufsorientierung – und als solcher eine gute Ba-
sis“, so Jochen Hagt. Schulen die darüber hinaus besondere Maß-
stäbe setzen, werden mit dem Berufswahlsiegel ausgezeichnet. „Viel 
Praxiserfahrung für die jungen Menschen, Einbettung des Themas in 
Unterricht und Schulprogramm, Einbeziehen der Eltern und der 
Partner“ sind nur einige der im Zuge der Zertifizierung geforderten 
Kriterien. Unsere Schule freut sich über die erneute Auszeichnung 
mit dem Berufswahlsiegel. Studien- und Berufswahlkoordinator Jan 
Busenius und Schulleiter Wolfgang Krug dankten im Rahmen der 
Feierstunde den vielen Kolleg*innen, die an unserer Schule am 
Prozess der Berufs- und Studienorientierung beteiligt sind und somit 
die Verleihung des Siegels möglich gemacht haben. 
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White Horse Theatre zu Gast an unserer Schule 
 

Ende Oktober wurden an unserer Schule drei englische Theaterstücke 
von der Gruppe White Horse Theatre aufgeführt, jeweils für die 
Jahrgänge 5/6, 7/8 und die Q2.  

Die Stücke waren sprachlich und inhaltlich an die unterschiedlichen 
Jahrgangsstufen angepasst. Neben Spaß an der Sprache sollten auch 
soziale Botschaften vermittelt werden. Insgesamt waren bei allen drei 
Vorstellungen die Schüler*innen begeistert und spendeten nach Ende 
des Stückes den Akteuren viel Applaus.  

Finanziell unterstützte sowohl der Förderverein als auch die 

Schulpflegschaft unserer Schule die Vorstellungen, sodass der 
Unkostenbeitrag für die Schüler*innen deutlich reduziert wer-
den konnte. 

Ende Oktober fand an unserer Schule ein 

Tischtenniswettkampf im Rahmen von 

„Jugend trainiert für Olympia“ statt.  

Am 28.10.2022 kam es an unserer Schule 

zum Aufeinandertreffen der Jungen- 

Mannschaften in der Wettkampfklasse II 

von der Realschule Lindlar mit der von 

unserer Schule. In beiden Mannschaften 

waren einige Vereinsspieler bzw. ehe-

malige Vereinsspieler aktiv, so dass sich 

insbesondere bei den Spitzenpaarungen 

sehr interessante und hochklassige Duelle 

entwickelten. Alle drei Doppel konnte 

unsere Schule für sich entscheiden, was 

eine sehr gute Grundlage für den 7:2 Ge-

samtsieg legte, der schlussendlich durch 

vier Einzelsiege dann perfekt gemacht 

wurde.   

Damit errang unsere Jungenmannschaft  

die Kreismeisterschaft und qualifizierte 

sich für die Bezirksmeisterschaften. Die 

beiden Betreuer Markus Machnitzki (RS 

Lindlar) und Wolfgang Krug (GE Marien-

heide) waren sehr zufrieden mit den Leis-

tungen ihrer Spieler.  
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24.10.22: Berufsorientierungstraining der 
Polizei: 42 Schüler*innen der Jahrgänge 9 - Q2 
nahmen an einem vierstündigen Berufs-
orientierungstraining der Polizei in unserer 
Schule teil. 

10.11.22: Martinsspielen in Grundschule: 
Eine kleine Abordnung von neun Schüler*innen 
unseres Schulorchesters erfreute unter Leitung 
unserer Musikkollegin Alexandra Diedrich für 
zwei Schulstunden die Schüler*innen der 
Grundschule mit schöner Musik bei ihrer Mar-
tinsfeier.  

18.11.22: Internationaler Mathematik-Wett-
bewerb: Mitte November nahmen drei Teams 
mit jeweils drei Schüler*innen der Q1 und Q2 
unserer Schule ganztägig an dem internationalen 
Mathematikwettbewerb "macht mathe" teil. 

19.11.22: Schulfest:  Unsere Schule feierte nach 
coronabedingten Ausfällen in den letzten beiden 
Jahren wieder ihr jährliches Schulfest. 
Entsprechend gut besucht war nach dieser Pause 
dann auch die Veranstaltung.  

30.11.22: Milchcup 2022: Ende November fand 
wieder der "Milchcup", ein TT-Rundlaufturnier 
für die Jahrgänge 5 und 6, in Freudenberg statt, 
an dem unsere Schule mit vier Teams teilnahm: 
Unsere beiden Mädchenteams aus der 5c und 6c 
konnten sich bis ins Achtelfinale spielen und 
schieden dort aus. Das Jungenteam aus der 5c 
unterlag im Halbfinale, konnte aber das Spiel 
um Platz drei gegen Waldbröl gewinnen. Das 
Jungenteam aus der 6c qualifizierte sich für das 
Finale, unterlag jedoch denkbar knapp mit 2:3 
und wurde so Gesamtzweiter. 

01.12.22: Forstbetrieb Riepert spendet wieder 
Weihnachtsbaum: Wie schon in den Jahren 
zuvor hat auch dieses Jahr wieder der 
Forstbetrieb Riepert unserer Schule einen 
großen Weihnachtsbaum gespendet, der den 
Pausenhof seit Anfang Dezember hell 
erleuchtet. Die fleißigen Helfer*innen von der 
SV halfen beim Aufstellen und Schmücken des  
Baumes. Die Schulgemeinde sagt herzlichen 
Dank an Jonas und Marcus Riepert! 

06.12.22: Wunderbare Nikolaus-Aktion: Am 
06.12.2022 war es wieder Zeit für eine unserer 
liebsten Traditionen, den SV-Nikolaus. Es wur-
den 320 Fairtrade-Schokonikoläuse bestellt und 
die fleißigen Elfen und die Engelschaar der SV 
hatten alle Hände voll zu tun. Die SV wünschte 
allen einen tollen Nikolausabend und sagt Dan-
ke für die rege Nutzung des Angebotes.  

(Ausführliche Berichte, auch mit Fotos, finden 
sich jeweils auf der Homepage) 

Aktuelles kurz gefasst  Unsere Schule wird zweimal 
Handballkreismeister 

Ende November und Mitte Dezember fanden in unserer 
Sporthalle im Rahmen von „Jugend trainiert für Olympia“ die 
Endrunden der Handballkreismeisterschaften in der Wett-
kampfklasse II der Jungen und in der Wettkampfklasse III der 
Mädchen statt. Die weiteren teilnehmenden Mannschaften kamen 
beide Male vom Lindengymnasium aus Gummersbach und vom 
Gymnasium Nümbrecht. Am Turnier der Jungen nahm zusätzlich 
noch die Realschule Hepel aus Gummersbach teil.  

Bei den Jungen konnte sich unsere Mannschaft zunächst deutlich 
gegen die Realschule Hepel und das Gymnasium Nümbrecht 
durchsetzen. Im letzten Spiel gegen das Lindengymnasium kam 
es zum „Endspiel“ um die Kreismeisterschaft. Auch dieses Spiel 
konnte unsere Mannschaft nach einer relativ ausgeglichenen 
ersten Halbzeit am Ende deutlich mit 20:14 gewinnen.  

Bei den Mädchen startete unsere Mannschaft zunächst mit einem 
deutlichen Sieg gegen das Gymnasium Nümbrecht. Das zweite 
Spiel gegen das Lindengymnasium wurde zu einem wahren 
Krimi. Am Schluss behielten unsere Mädchen die Nerven und 
hatten mit 15:14 am Ende denkbar knapp die Nase vorn.  

Mit den Turniersiegen haben sich beide Mannschaften für  die 
Bezirksmeisterschaften qualifiziert. Die Betreuer*innen Thomas 
Möller und Giulia Astuni zeigten sich sehr zufrieden mit den 
Erfolgen ihrer Mannschaften und wollen natürlich nun auch das 
nächste Turnier erfolgreich bestreiten.  
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Am 12. November fand im PZ wieder das jährliche Elternseminar 

für die Eltern der neuen Fünftklässler statt. Eine Gruppe von knapp 

20 Müttern und Vätern waren der Einladung der Schule gefolgt, um 

zu erfahren, mit welchen Arbeitstechniken ihre Kinder im 

Unterricht zum selbstständigen Lernen angeleitet werden und wie 

sie als Eltern auch zu Hause systematisches und nachhaltiges 

Lernen unterstützen können. 

Unter der Leitung der Abteilungsleiterin I, Anette Sändker, und dem 

Didaktischen Leiter, Stefan Jäger, schlüpften die Eltern u.a. selbst 

in die Rolle der Lernenden, um anhand kleiner Gedächtnistests 

dann herauszufinden, welche Lernkanäle für sie selbst am 

effektivsten sind, das heißt, ob sie sich Dinge eher durch Lesen, 

Schreiben, Hören oder Sehen merken können. Hierdurch wurde 

veranschaulicht, dass verschiedene Lerntypen existieren und dass 

das Ausnutzen mehrerer Lernkanäle ein erfolgreiches Lernen be-

günstigt. Danach erprobten sich die Eltern in kooperativen 

Lernformen. 

Ebenfalls vor Ort war die Schulpflegschaftsvorsitzende Frau 

Schibisch, die die Gelegenheit nutzte, um sich den Eltern vor-

zustellen und von der aktiven Elternarbeit an unserer Schule zu 

berichten. Frau Schibisch sorgte im Foyer außerdem für den wohl-

tuenden Kaffee und einen kleinen Imbiss. Insgesamt war es ein 

gelungener Vormittag.  

Elternseminar an unserer Schule 
Personalien 

Referendar*innen 

Sascha Walter (EK/SW) hat am 10.11.2022 

erfolgreich sein Referendariat abgeschlossen 

und inzwischen die Schule verlassen. Wir 

gratulieren ihm und wünschen ihm alles Gute 

auf seinem weiteren beruflichen Weg. 

Mit Beginn des Monats November haben vier 

neue Referendarinnen ihren Dienst bei uns 

aufgenommen, wobei drei davon schon 

z.T. länger bei uns als Vertretungskräfte tätig 

waren: Iris Eberhardt (E/GE), Canan Ekmen (D, 

SW), Caroline Lambrecht (M, Ph) und Ricarda 

Lorenz (ER, SW). Wir wünschen ihnen viel 

Erfolg bei ihrer Ausbildung.  
 

 

Lehrerkollegium 

Seit 01.11.2022 unterstützt Frau Cansu Sen 

(Englisch, Sozialwissenschaften) wieder als 

Vertretungskraft unser Kollegium. Sie war 

bereits früher bei uns tätig. Wir wünschen ihr 

für ihren Wiedereinstieg alles Gute! 

Bundesweiter Vorlesetag: 
Die Schulleitung las Fünftklässlern 
aus unterschiedlichen Büchern vor 

Mitte November fand in allen Klassen der 

Stufe 5 eine kleine Vorlesestunde statt. 

Damit beteiligte sich unsere Schule zum wie-

derholten Mal am bundesweiten Vorlesetag, 

der dieses Jahr zum 19. Mal stattfand.  

In den beiden Klassen 5b und 5c las Schul-

leiter Wolfgang Krug aus den Büchern 

„Rico, Oskar und die Tieferschatten“ und 

„Rennschwein Rudi Rüssel“ vor. In den 

übrigen Klassen der Jahrgangsstufe 5 lasen 

weitere Schulleitungsmitglieder vor: der 

stellvertretende Schulleiter Christoph Strau-

be in der 5d, der Oberstufenleiter Harald 

Meißner in der 5a, sowie die Abteilungs-

leiterin I Anette Sändker der Klasse 5e.   

Ziel des bundesweiten Vorlesetages ist es, 

Begeisterung für das Lesen und Vorlesen zu 

wecken und die Kinder bereits früh mit dem 

geschriebenen und erzählten Wort in Kontakt 

zu bringen. Die Klassen bedanken sich bei 

den Vorlesenden mit kräftigem Applaus und 

wünschten sich zusätzliche Vorlesezeit.  
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Impressum:  

GeMa- up to date ist ein aktueller 

Nachrichtendienst der Gesamtschule 

Marienheide, gemeinsam erstellt von 

Lehrern und Schülern 
 

Redaktion dieser Ausgabe:  

Mathias Deger, Wolfgang Krug,  

V.i.S.d.P.: Wolfgang Krug  
 

Schuladresse: 

Gesamtschule Marienheide 

Pestalozzistr. 7, 51709 Marienheide 

FAX:  

0 22 64 - 45 86 50 

E-Mail:  

gema-uptodate@gesamtschule-

marienheide.de  

Homepage 

www.gesamtschule-marienheide.de 

Gesamtschule Marienheide 

Terminübersicht: 

22.12.2022  Weihnachtsferien 

   - 08.01.2023  

12.01.2023 unterrichtsfrei  
(Zeugniskonferenzen) 

13.01.2023 nachmittags unterrichtsfrei  
(Zeugniskonferenzen)  

24.01.2023 Schulkonferenz 19 Uhr 

20.01.2023 Zeugnisausgabe in der 4.Stunde 

20.01.2023 Beginn Anmeldung „neue 5“   

und „neue EF“ 

Wir wünschen allen  

Leserinnen und Lesern 

etwas Zeit zur Besinnung 

und  

gesegnete  

Weihnachts- 

Feiertage. 

Schüler*innen unserer Schule erfolgreich bei 
verschiedenen Läufen 

Schüler*innen unserer Schule nahmen in diesem Herbst an verschiedenen Läufen 

erfolgreich teil: Die Sportklassen unserer Schule beteiligten sich zum 

wiederholten Mal Anfang November am Herbstwaldlauf durch den 

Gevershagener Forst. Hierbei erreichten einige Schüler*innen sehr gute 

Ergebnisse auf dem 3,4 km langen Rundweg um die Brucher: Gesamtsieger bei 

den Jungen wurde Mohammed Abdirahman Cabdulahi Nuur (6c). Elisa Fiedler 

aus der Klasse 9c wurde Gesamtsiegerin bei den Mädchen. Weitere Sieger*innen 

unserer Schule in den verschiedenen Altersklassen wurden bei den Mädchen 

Nora Remmel (5c, Alterklasse 12)  und bei den Jungen Noa Gabriel Heinrich 

(5c). In der Altersklasse 14 siegte bei den Mädchen Leona Gehlhaus (7c) und bei 

den Jungen Mohammed Abdirahman Cabdulahi Nuur (s.o.). In der Altersklasse 

16 siegte bei den Mädchen Elisa Fiedler (s.o.).  

Auch beim Glühweinlauf in Marienhagen drei Wochen später belegten 

Schüler*innen unserer Schule  vordere Plätze: Hier erreichte Mika Stiefelhagen 

(6c) einen hervorragenden ersten Platz in seiner Altersklasse. Bei den Mädchen 

belegte Elisa Fiedler (9c) Platz 1 in der Altersklasse unter 16 und wurde gleich-

zeitig Gesamtsiegerin. Elisa Fiedler hält die aktuelle Bestzeit über diese Strecke 

und hat eine Verbesserung derselben nur um wenige Sekunden verfehlt. Einen 

weiteren hervorragenden Platz 1 in der Altersklasse unter 14 erreichte Joana 

Albrecht (8c).  

Insgesamt waren es zwei runde Veranstaltungen und die guten Ergebnisse erfreu-

ten Betreuer Rüdiger Nolte, der die Teilnahme unserer Schüler*innen wie ge-

wohnt wieder sehr gut organisiert hatte. 

Doktorand Daniel Wendscheck kehrt als                
Uni-Botschafter an seine „alte“ Schule zurück 

Im Rahmen eines „Schul-Botschafter-Programmes“ des Forschungszentrums 

CIBSS (Centre for Integrative Biological Signalling Studies) der Universität 

Freiburg i.Br. besuchte Daniel Wendscheck Mitte November unsere Schule, an 

der er 2013 sein Abitur ablegte. Als Doktorand der Biologie kam er nun 

„zurück“, um zum einen für die Studiengänge der „Lebenswissenschaften“ zu 

werben und zum anderen, um den Universitätsstandort Freiburg bekannter zu 

machen, wo er seit einigen Jahren eingeschrieben ist. Darüber hinaus informierte 

er die Zuhörerschaft aus den Biologie- und Chemiekursen der beiden 

Qualifikationsstufen der Schule über die allgemeine Anforderungen eines 

Studiums und die späteren Berufsperspektiven. Dabei gab er auch einen Einblick 

in seine Laborarbeit und erläuterte anschaulich seine aktuellen Forschungen im 

Bereich der Biochemie; so erklärte er, dass seine Arbeit überwiegend in einer 

international besetzten Teamstruktur erfolgt und daher fast ausschließlich in 

englischer Sprache stattfindet. Durch die eigenen Studienerfahrungen, den 

transparenten und gut gegliederten Vortrag sowie die hilfreichen Hinweise – auch 

zum „Drumherum“ – konnten alle Zuhörer*innen einen authentischen Einblick in 

das universitäre Leben erhalten.  


